
Protokoll der Mitgliederversammlung  
Samstag, 1. März 2025 Biohotel LindenGut 
Kohlgrunder Weg 1. 36160 Dipperz, Beginn: 10 Uhr 

 

 1 

Datum:   Samstag, 01.03.2025 
Ort:   Biohotel LindenGut, 36160 Dipperz 
 
Versammlungsleiter: Stephan Göb 
 
Protokollführerin: Christa Ware 
 
Beginn:  10:27 Uhr 
Ende:   18:08 Uhr 
 
Anwesend:  58 stimmberechtigte Mitglieder (davon 48 Züchter) 
   3 Gäste 

Von der Geschäftsstelle: Angela Baar, Christina Koch, Nadine Elsner, Christa
 Ware, Susanne Zahner 

 
 
 

1. Begrüßung durch den Präsidenten Stephan Göb (SG) und Totengedenken 

SG eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste. Mit 
einer Schweigeminute wird den verstorbenen Mitgliedern sowie dem verstorbenen Schatzmeister 
Ralf Seedorf gedacht.   

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 

2.1 Bekanntgabe der Anzahl aktuell anwesenden und stimmberechtigten Mitglieder und Züchter 
SG stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Mitgliederversammlung fest. Die Anzahl der 
anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern beträgt 58, davon 48 Züchter. 

 
2.2 Vorschlag/Bestellung eines Protokollführers/einer Protokollführerin  

SG schlägt als Protokollführerin Christa Ware vor. 
Abstimmung: 58 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
Damit wurde dem Vorschlag einstimmig zugestimmt. 
 

3. Genehmigung der Tagesordnung und Genehmigung des Protokolls der 
Mitgliederversammlung vom 24.02.2024 

Abstimmung: 57 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
Damit wurden die Tagesordnung und das Protokoll der MV vom 24.02.2024 einstimmig genehmigt. 

4. Rechenschaftsberichte 

4.1 des Präsidenten Stephan Göb: SG berichtet, es war ein sehr bewegendes Jahr, überschattet vom 
Tod von Ralf Seedorf. Sebastian Hünnekens (SH) konnte als neuer Interims-Schatzmeister 
gewonnen werden. Die jährliche AQHA Förderung war deutlich geringer mit $30.000. Die Q24 und 
Regionen Futurities wurden durchgeführt, erstmals mit einer Ranch Challenge mit 4 – 5 Ranch 
Riding Disziplinen und einem Battle. Die Deutsche Meisterschaft Cutting wurde auf der Cirle L 
Ranch in Wenden durchgeführt. Es gab eine intensive Zusammenarbeit mit dem LfL (Bayerische 
Landesanstalt für Landwirtschaft). Die Zusammenarbeit mit der NRHA wurde intensiviert mit einem 
gemeinsamen Stand auf dem NRHA Derby, dadurch gab es mehr Hengsteinzahlungen, die Futurity 
wurde in NRHA Breeder’s Futurity gepackt. Der FEQHA EAYTC fand in Dänemark statt, wobei das 
deutsche Team einen Sieg verzeichnen konnte. In diesem Jahr wird der FEQHA EAYTC in 
Deutschland in Lamspringe stattfinden.  
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Rechnungsprozesse wurden digitalisiert, und vereinfacht, wodurch eine deutliche Erleichtung und 
Transparenz erzielt wurde. Die neue Website wurde im Januar geschaltet und wird continuierlich 
ausgebaut. Für die Zuchtsaison ist ein digitales Frontend geplant, Geburts- und 
Bedeckungsmeldungen werden dann online möglich sein. Nadine Elsner wurde als neue 
Geschäftsstellenleiterin eingestellt. Als neue Sponsorenbeaufragte konnten Sebastian Graf von 
Bentzel und Stefanie Gräfin von Bentzel gewonnen werden. Die Finanzlage ist stabil, Ausblick: Ein 
50-Jahre-DQHA Sommerfest wird auf der JOMM Ranch stattfinden wie auch eine 50er-Jahre 
Bahnparty auf der Q’25, die Q wird wieder in Aachen stattfinden, wieder mit Ranchklassen, die 
Cowhorse Cutting Deutsche Meisterschaft Futurity wird auf der Circle L Ranch in Wenden 
stattfinden. Weiterhin wird die Optimierung der Geschäftsprozesse, Verbesserung der 
Kostenstruktur, Intensivierung der Jugendarbeit, Intensivierung der Freizeitreiter- und Trail Ride 
Programme, Fortsetzung der Zusammenarbeit mit der NRHA, Überarbeitung des SSA Reglements 
und die Intensivierung der Zusammenarbeit mit anderen Sportverbänden angestrebt. SG bedankt 
sich bei den Mitgliedern, den Präsidiumskollegen und der Geschäftsstelle für die harte Arbeit.  

 
4.2 des Vizepräsidenten Momo Massaad: MM berichtet von einem ereignisreichen und turbulenten 

Jahr und plädiert an einem Strang zu ziehen. Er bedankt sich bei allen Beteiligten für ihren Einsatz. 
 

4.3 der International Direktorin Stefanie Bubenzer (SB) SB befindet sich zur Zeit in den USA, daher 
berichtet SG. Ein Internationales Equitation Event fand in der Zeit von 30.01. bis 02.02.2025 in 
Dänemark statt.  SB, SG und SH werden an der AQHA Convention teilnehmen, SH erstmals als 
Appointed International Director. 
 

4.4 der Zuchtobfrau Christine Petersen (CP) und der Zuchtleiterin Ronja Hagedorn (RH): CP stellt 
die Mitarbeiterinnen im Bereich Zucht und die Mitglieder des Zuchtausschusses vor. RH berichtet, 
dass 6799 zuchtaktive Pferde betreut wurden, hiervon 1083 Hengste und 5775 Stuten, 292 
Bedeckungen wurden gemeldet und 1033 Geburten. 1466 Equidenpässe wurden ausgestellt. Es 
gab 565 Hengstbucheintragungen, 798 Stutbucheintragungen und 110 Wallachbucheintragungen, 
davon 23 in Fremdpässen. Es fanden insgesamt 15 Zuchtschauen und 12 Hoftermine statt. Linear 
beschrieben wurden 145 Fohlen, 18 Jährlinge, 32 Stuten und 16 Wallache. Darüber hinaus wurden 
in Slowenien 59 Pferde und in Österreich 15 Pferde bewertet. Es wurden Verbandsprämien 
verliehen. Das DQHA Höveler Championat fand in Aachen statt mit 9 Fohlen, 6 Stuten und 5 
Wallachen, darüber hinaus gab eine Körung sowie eine Hengst- und Stutleistungsprüfungen. Es 
gab ein jährliches Zuchtrichterauftakttreffen mit Schwerpunkt Homogenität der Beschreibung und 
Kommentierung. Ein neuer Zuchtrichterjahrgang 2024 wurde auf die Beine gestellt, in 2025 und 
2026 wird es wieder Zuchtrichterausbildungen geben. Die Lineare Beschreibung Seminare haben 
sich sehr gut etabliert.  Der Zuchtausschuss hat eine Championatsordnung verfasst und wird diese 
jedem Züchter zur Verfügung stellen. Ausblick: Seminare Anatomie & Biomechanik, Überarbeitung 
der Zuchtrichterprüfung, Erstellung einer Zuchtschauordnung, Überarbeitung der Formulare im 
Bereich Zucht. Die Termine für die Zuchtschauen sind noch in der Planung. In Schönkirchen wird es 
einen gemeinsamen Termin mit den Paints geben.  
 

4.5 der Sportobfrau Sandra Görtz (SaG) Timo Antweiler (TA), Mitglied des SpA seit 2024, berichtet 
über die Erstellung der High Point Liste. Die letzte HP Liste wurde vor Corona im Jahr 2018 erstellt.  
Es ist schwierig an gespeicherte Daten zu kommen, die AQHA bietet im Mitgliederbereich diverse 
Listen in verschiedenen Formaten an, jedoch gibt es keine Schnittstelle. Die DQHA HP Liste soll 
keine Kopie der AQHA HP Liste sein, sondern eine eigene DQHA HP Liste der DQHA Mitglieder. 
TA sucht Verstärkung bei der Bearbeitung der High Point Listen. SaG möchte die Ehrungen in 
einem entsprechenden Rahmen nachholen, so soll nächstes Jahr wieder ein DQHA Ball mit 
vernünftigen Ehrungen stattfinden. Hierzu sollen die HP Listen schnellstmöglich aktualisiert und 
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veröffentlich werden. SaG stellt die Zahlen der Q vom letzten Jahr vor. Auch in 2025 wird es wieder 
eine NSBA Show geben. Mit der Planung für die Q25 soll früher begonnen, auch die Ausschreibung 
früher veröffentlicht werden. Cutting/Cow Horse auf der Circle L Ranch hat sich etabliert, weil dort 
ideale Bedingungen vorliegen. Wir haben unser Turnier in einem neuen Rahmen geschaffen.  
 

4.6 der Futurity/Maturity Beauftragten (stellvertretend Sandra Görtz) SaG spricht in Vertretung von 
Katja Hauser, die nach der Q24 den Posten aus beruflichen Gründen zur Verfügung stellen musste. 
Die tatsächliche Anzahl der einbezahlten Hengste ist deutlich rückläufig. In 2020 waren 108 
Hengste einbezahlt, in 2021 93 Hengste, in 2022 72 Hengste, in 2023 80 Hengste und im Jahr 2024 
74 Hengste. Sie stellt die Summen der Hengsteinzahlungen vor. Der Erlös der SSA 2024 betrug 
63125 EUR, die nun für die Futurity 2025 zur Verfügung stehen. Wir müssen daran arbeiten die 
SSA attraktiver zu gestalten und wir müssen für jeden Hengst Promotion machen. Sie stellt die 
Übersicht der Futurity Starts vor. Die Regionen Futurities werden sehr gut angenommen, für die 
Hauptfuturity muss mehr getan werden.  In 2025 wird es vier Regionen Futuritys geben: West in 
Lüdinghausen, Thüringen/Sachsen in Kirchberg, Nord in Verden und Süd in Thierhaupten. SaG 
stellt die Leading Breeder, Leading Sire und Leading Dam vor. Gesa Meier-Bidmon wird die Ehrung 
zum Leading Sire übergeben. SaG stellt weiterhin die Leading Breeder, Leading Sire und Leading 
Dam der Regionen Futuritys vor.   
 
Es treffen vier weitere Mitglieder ein, drei davon sind Züchter. Somit sind es nun 62 
stimmberechtigte Mitglieder, hiervon 51 Züchter. 
 
Mittagspause vom 13:25 bis 14:05 Uhr 
 

4.7 des Jugendobmanns Marius Bauer (MB) – MB hat sich kurzfristig krankgemeldet. 

4.8 der Sprecherin des Regionalgruppen Komitees Nicole Finzel – Helga Hommel spricht als 
Vertreterin für Nicole Finzel, die krankheitsbedingt verhindert ist.  Die Basis soll weiterhin verstärkt 
werden indem regionale Turniere angeboten werden. Turniere sollen in den Regionalgruppen 
wieder stattfinden unter Einbindung anderer Verbände. Die Regionalgrupen Vorsitzenden stehen 
mit Rat und Tat zur Seite, dazu soll es eine DQHA Highpoint Liste geben. Die Reitverbände NRHA, 
NRCHA, EWU und NSBA sollen bei den Turnieren, wenn möglich, auch regional mit integriert 
werden. Die Jugendarbeit soll in den Regionen in den Vordergrund gerückt werden, dafür werden 
Gelder zur Verfügung gestellt, wenn die Regionen mit Konzepten auf das Präsidium zukommen. 
Der YTC wird wieder stattfinden. Die Regionalgruppe Hessen wurde aufgelöst, da sich kein neuer 
Vorstand gefunden hat. Auf der Messe Nordpferd wird die Regionalgruppe mit einem Stand 
vertreten sein. 
 

5. Kassenbericht des kommissarisch eingesetzten Schatzmeister Sebastian Hünnekens (SH) 
SH berichtet über den Stand der Buchhaltung. Durch den Tod von Ralf Seedorf gab es einen 
schwierigen Übergang. Die Buchhaltungsunterlagen wurden erst jetzt übergeben, die letzte 
Buchung war im Oktober.  Die Aufarbeitung der Buchhaltung sollte bis 30.6.2025 abgeschlossen 
sein. Daher ist die Prüfung der Kasse und die Entlastung nicht möglich. Der Buchhaltungsvertrag 
mit dem bisherigen Dienstleister wurde gekündigt. Die Buchhaltung wird künftig für 400-600 EUR 
pro Monat erstellt statt bisher für 3.500 EUR. Candis wurde eingeführt mit hohem KI-Anteil, dadurch 
schnellere Abläufe und mehr Transparenz. Auch jede Regionalgruppe hat Zugangsdaten zu Candis. 
Das Mahnwesen ist weiterhin ein großes Thema und soll stringent betrieben werden, da relativ hohe 
Posten von insgesamt mehr als 150.000 EUR offen sind.  Die GS wurde in Office365 umgestellt. In 
2025 soll ein Ticketsystem mit KPIs eingeführt werden. Die Mitgliederentwicklung geht leicht nach 
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unten, ebenso der Trend der bearbeiteten Equidenpassanträge. Finanzielle Zukunft der DQHA: 
Digitalisierung muss massiv vorangetrieben und Prozesse optimiert werden, straffere Abläufe in der 
GS. Neue kreative Ideen müssen entwickelt werden, um die DQHA weiterhin attraktiv zu machen 
(mehr Turniersport, mehr Anerkennung). Die DQHA muss ein verbindlicher Partner sein.  

 
6. Bericht der Kassenprüfer Kisten Laves berichtet, dass die Kassenprüfung nicht stattfinden konnte. 

Die Kassenprüfung wird nachgeholt und auf der nächsten Mitgliederversammlung vorgelegt. 
 

6.1 Genehmigung des Rechnungsprüfungsberichtes 

6.2 Antrag auf Entlastung des Präsidiums:  
Der Antrag auf Entlastung konnte durch die Kassenprüfer nicht gestellt warden, da aufgrund Tod 
des Schatzmeisters der Steuerberater den Jahresabschluss für 2024 noch nicht fertig stellen 
konnte. Dies wurde vor der Versammlung den Kassenprüfern bereits mitgeteilt und gemeinsam eine 
Vertagung der Entlastung besprochen  
 

7. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages und des Haushaltsplanes für das laufende 
Geschäftsjahr 2025    
Für das Jahr 2025 sind keine größeren Abweichungen bzw. zusätzliche Ausgaben zu 2024 geplant, 
der Haushaltsplan wird nur an die aktuelle Anzahl der Mitglieder bzw. der diesjährigen Einnahmen 
angepasst, sobald der Jahresabschluss vom Steuerberater vorliegt. 
 

8. Wahlen 
8.1 Die Wahlen erfolgen jeweils für eine Amtszeit von 3 Jahren 
8.1.1 Wahl eines Wahlleiters 

Wahlvorschläge:  Johannes Orgeldinger, Volker Laves 
Abstimmung für Johannes Orgeldinger: 61 Ja-Stimmen – 0 Nein-Stimmen – 1 Enthaltung 
Damit ist Johannes Orgeldinger (JO) als Wahlleiter gewählt. 
Der Wahlleiter wies die Mitglieder darauf hin, dass grundsätzlich geheim gewählt wird. Aufgrund 
des Zeitengpasses entschied sich die MV gegen eine geheime Wahl bei Ämtern mit nur einer 
Kandidatur. Bei Mehrfachkandidaturen stellte das Präsidium den Antrag auf geheime Wahl.  

8.1.2 Vizepräsident  
Wahlvorschläge: Momo Massadd    
Abstimmung: 53 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 8 Enthaltungen 
Damit ist Momo Massaad als Vizepräsident gewählt. 
Momo Massaad nimmt die Wahl an. 

8.1.3 Schatzmeister  
Wahlvorschläge:  Sebastian Hünnekens  
Abstimmung:   61 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
Damit ist Sebastian Hünnekens als Schatzmeister gewählt. 
Sebastian Hünnekens nimmt die Wahl an. 

8.1.4 International Director  
Wahlvorschläge: Stefani Bubenzer, Gesa Meier-Bidmon, Jan Laves  
Das Präsidium stellt den Antrag auf geheime Abstimmung 
Damit erfolgt eine geheime Abstimmung. 
Stefanie Bubenzer: 8 Stimmen, Gesa Meier-Bidmon: 24 Stimmen, Jan Laves: 26 Stimmen 
Enthaltungen: 2 
Damit ist Jan Laves als International Director gewählt. 
Jan Laves nimmt die Wahl an. 
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8.1.5 Beauftragte/r Futurity/Maturity  
Wahlvorschäge:  Sandra Görtz 
Abstimmung: 53 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 9 Enthaltungen 
Damit ist Sandra Görtz als Futurity/Maturity Bauftragte gewählt. 
Sandra nimmt die Wahl an und tritt gleichzeitig als Sportobfrau zurück.  Das Präsidium wird für 
ein Jahr eine/n kommisarische/n Sportobmann/frau einsetzen und die Wahl für das nächste 
Jahr auf die Agenda setzen. Vorschläge können beim Präsidium eingereicht werden.  

8.1.6 Wahl eines Kassenprüfers/einer Kassenprüferin und eines Ersatzprüfers/einer 
Ersatzprüferin (für jeweils 2 Jahre) Die derzeitigen Kassenprüfer würden die Kasse bis 2024 
prüfen und die neuen Kassenprüfer die Kasse für das nächste Jahr.  
Wahlvorschläge für den Kassenprüfer: Kirsten Laves 
Abstimmung: 59 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 
Damit ist Kirsten Laves als Kassenprüferin gewählt. 
Kirsten Laves nimmt die Wahl an. 
Wahlvorschläge für den Ersatzprüfer: Patricia Klischan-Tornquist 
Abstimmung:  59 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 
Damit ist Patricia Klischan-Tornquist als Ersatzkassenprüferin gewählt. 
Patricia Klischan-Tornquest nimmt die Wahl an. 
 

9. Aufnahme in die Hall of Fame  
Kirsten und Volker Laves werden in die Hall of Fame aufgenommen. Christine Petersen verliest die 
Laudatio. Das Ehepaar Kirsten und Volker Laves nimmt die Auszeichnung dankbar an. 
Der herausragende Hengst GM FRECKLES wird in die Hall of Fame aufgenommen. Sebastian 
Hünnekens verliest die Laudatio. Dietmar und Manuela Meyn nehmen die Auszeichnung dankbar 
an. 
 
Um 15:45 Uhr verlassen 5 Personen, davon 2 Züchter, die Mitgliederversammlung, somit sind es 57 
stimmberechtigte Personen, davon 49 Züchter. 
 
Satzungsänderungsanträge           

9.1 Fristen für Anträge zur JHV (Anlage 1/Seite 4, Antrag 2) III. Anträge 
Antragsstellerin: Sandra Görtz  
Sandra Görtz zieht den Antrag zurück. 

9.2 Antrag auf Ergänzung A.6.1 Mitgliederversammlung II (Einberufung Mitgliederversammlung) 
(Anlage 2)  
Antragsteller: Ekkehard Wittelsbuerger  
Abstimmung: 1 Ja-Stimme, 48 Nein-Stimmen, 9 Enthaltungen. 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
Hinweis: Auch im nächsten Jahr findet die MV am ersten März-Wochenende statt. 
 

10. Anträge 
10.1 Anträge im Bereich Zucht (Anlage 1, Seite 1, Punkte 1 – 5)         

   Antragstellerin: Sandra Görtz 
10.1.1 Abstimmung über die Durchführung des Bundeschampionates - Richten durch Richter des 

Ursprungszuchtbuches der AQHA (AQHA Richter)  
10.1.2 Abstimmung zur Ergänzung der Zuchtrichterordnung – Einsatzes der Zuchtrichter 
10.1.3 Abstimmung zur Ergänzung der Zuchtrichterordnung – Einsatzes der Zuchtrichter 
10.1.4 Abstimmung zur Streichung der Hoftermine 
10.1.5 Abstimmung zur Abdeckung des Zuchtschau Backoffice auf regionalen Zuchtschauen durch 

den Zuchtbeauftragten der Regionalgruppen bzw. eines Vertreters   
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Sandra Görtz zieht die Anträge zurück. 
 

10.2 Änderungsanträge des DQHA Zuchtprogramms (Anlage 3, Anträge 1 – 8)    
   Antragsteller: Nina Obermüller, Sebastian Litzkuhn      

10.2.1 Streichung der Merkmalsgruppe „Interieur“, 6. Selektionsmerkmale  
Abstimmung: 48 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
Damit ist der Antrag angenommen. 

10.2.2 Anpassung bei der Bildung der Bewertungskommission,  
6.3 Bewertungskommissionen  

10.2.3 Anpassungen für den Aufstieg innerhalb der Zuchtbücher für Hengste: 
10.1.1 Superior Hengstbuch und 10.1.2 Performance Hengstbuch 

10.2.4 Anpassungen für den Aufstieg innerhalb der Zuchtbücher für Stuten: 
 10.2.1 Superior Stutbuch und 10.2.2 Performance Stutbuch 

10.2.5 Anpassungen für den Aufstieg innerhalb der Zuchtbücher für Wallache und sterilisierte Stuten 
10.3.1 Superiorbuch und 10.3.2 Performance Buch 

10.2.6 Präzisierung für DQHA Zuchtschauen und Hoftermine 
12.2 Zuchtschauen, 12.2.1 Zulassung, 12.2.2 Bewertung/Ergebnisermittlung und 12.2.3 
Besondere Bestimmungen 

10.2.7 Verbandsprämien  
18.8.2 a) Elitehengst und 18.8.3 Elitestute 

10.2.8 IMM/MYHM: 
10.1.3 Hengstbuch I und 10.1.4 Hengstbuch II    
 
Bei den Anträgen 11.2.2 bis 11.2.8 handelt es sich um redaktionelle Änderungen die einstimmig 
bei einer Enthaltung angenommen wurden.   
 
Um 16:20 Uhr verlassen 6 Personen die Versammlung, somit sind es 51 stimmberechtigte 
Mitglieder, davon 43 Züchter. 
 

10.3 Anträge auf Überarbeitung des Futurity/Maturity SSA Regelwerkes aus Punkt 13.1. der 
Mitgliederversammlung 2024, (Anlage 1, Seite 2, Punkte 1-5 Futurity/Maturity. SSA Regelwerk 
Neuentwurf mit allen Änderungen Rot markiert)   
Antragstellerin: Sandra Görtz 
Antrag zu Abschnitt I §2 
Abstimmung: 16 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen, 17 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag angenommen.    
Antrag zu Abschnitt I §7(3) 
Abstimmung: 0 Ja-Stimmen, 46 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 

10.3.1 Abschnitt II §10 Futurity/Maturity Klassen     
10.3.2 Abschnitt II § 12 (1) Es gelten die Regeln des gültigen AQHA Handbuchs.  

Abstimmung: 47 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 4 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag angenommen. 

10.3.3 Abschnitt II §12 (4) (4) Aus den Siegern aller Weanling Halter Klassen wird der „Champion of 
Champions“ ermittelt.  
Abstimmung: 0 Ja-Stimmen, 46 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 

10.3.4 Abschnitt II §15 Startgeld und andere Gebühren 
Da es sich um eine redaktionelle Änderung handelt wurde nicht abgestimmt. 



Protokoll der Mitgliederversammlung  
Samstag, 1. März 2025 Biohotel LindenGut 
Kohlgrunder Weg 1. 36160 Dipperz, Beginn: 10 Uhr 

 

 7 

10.3.5 Abschnitt II §17 Richter und Bewertungssystem (1)  
Abstimmung: 48 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen  
Damit ist der Antrag angenommen. 
 

10.4 Änderungsanträge der “Ordnung zur Regelung der Durchführung der SSA Futurity/Maturity   
und Regionenfuturity /-maturity”, (Anlage 4, Anträge 1 – 5)  
Antragssteller: Nina Obermüller und Sebastian Litzkuhn     

10.4.1 Nachträgliche Einzahlung zur Startberechtigung DQHA Futurity/Maturity  
§ 4 Fristen und Gebühren zur Nominierung (Einzahlung) der Hengste 
§ 9 Teilnahmeberechtigung für Pferd, Vorsteller und Pferdeeigentümer 
§ 16 Preisgeld    
Der Antrag wurde zurückgezogen. 

10.4.2 Einsatz von Nicht-AQHA Richtern 
§ 17 Richter und Bewertungssystem   
Der Antrag wurde zurückgezogen. 

10.4.3 Western Pleasure und Ranch Riding 
§ 12 Regelungen zur Durchführung der DQHA Futurity/Maturity Klassen 
Abstimmung:  38 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 9 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag angenommen. 

10.4.4 Streichung der Zweijährigen Performance Klasse Longe Line Futurity ab 2029 
§ 10 Futurity/Maturity Klassen    
Abstimmung: 45 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 5 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag angenommen. 

10.4.5 Bericht über Verwendung der Finanzen 
§ 19 DQHA Futurity Beauftragter und DQHA Futurity Manager  
Abstimmung: 51 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen. 
Damit ist der Antrag einstimmig angenommen. 
 

10.5  Änderungsantrag der “Ordnung zur Regelung der Durchführung der SSA, Futurity/Maturity 
und Regionenfuturity /-maturity”, Anlage 5  
Antragstellerin: Vera Hansen                                                             
Abstimmung: 0 Ja-Stimmen, 47 Nein-Stimmen, 4 Enthaltungen 
Damit wurde der Antrag abgelehnt. 
 
Ein Mitglied verlässt die Versammlung, somit sind es 50 stimmberechtigte Mitglieder, davon 43 
Züchter. 
 

10.6 Änderungsantrag der “Ordnung zur Regelung der Durchführung der SSA, Futurity/Maturity 
und Regionenfuturity /-maturity“                   
Antragstellerin: Alexandra Klee 
Abstimmung: 15 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag angenommen. 
 

10.7 Antrag zur Regionalgruppenordnung Abstimmung auf Ergänzung der Aufgaben der 
Regionalgruppen (Anlage 1, Seite 4)                                  
Antragstellerin Sandra Görtz   
Sandra Görtz zieht den Antrag zurück. 
 

10.8 Verschiedene Anträge, Anlage 2, Anträge 1 – 6           
  Antragssteller: Eckkehard Wittelsbuerger 
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10.8.1 Antrag auf Darstellung der Bilanzen der GJ 2022, 2023 und 2024 
Abstimmung: 0 Ja-Stimmen, 47 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 
Damit ist der Antrag abgelehnt.  

10.8.2 Antrag auf Darstellung der Veränderungen der satzungsgebundenen Rücklagen zur DQHA SSA 
und Futurity für die GJ 2022, 2023 und 2024. 
Abstimmung:    43 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 7 Enthaltungen. 
Damit wurde der Antrag angenommen. 

10.8.3 Antrag zur Information über den Erfolg der getrennten Futurity/ Maturitys 
SG: Das wurde nicht eigenhändig im Präsidium beschlossen, sondern in den 
Mitgliederversammlungen vorgelegt. Es ist extraordinär aufwändig eine Veranstaltung mit 
Rindern zu machen. Die Standorte wurden beschlossen, weil dort optimale Bedingungen 
vorliegen.  SaG: Die verschiedenen Standorte sind nicht regelwidrig. 

10.8.4 Bericht der Arbeitsgruppe zur Prüfung der Auswirkungen der Verordnung, Tierschutz im 
Pferdesport“ des BMEL vom Juli 2020 auf das Futurity-Programm 
Das wurde erledigt, indem die Longe Line Klassen herausgenommen wurden. 

10.8.5 Darstellung der wirtschaftlichen Situation der Q24 
SaG: Die Futurity/Maturity ist unsere Zuchtwertschätzung und wir müssen mit dieser 
Veranstaltung keinen Gewinn machen oder die Q mit einer schwarzen Null abschließen. Wir 
haben 50% weniger Verlust gemacht also davor.  SG: Wir haben noch keine Bilanzierung 
aufgrund der Einführung der neuen Prozesse und dem Tod von Ralf Seedorf. Wir haben 
entschieden, dass wir dies auf der nächsten Mitgliederversammlung nachholen. Bis 30.6. 
müssen alle Unterlagen beim Steuerberater vorliegen, somit wird es kein Problem sein, die 
Bilanz nächstes Jahr vorzulegen. 

10.8.6 Nachtrag von Protokollen der MV 2024 in den Regionalgruppen 
SG: Das ist mittlerweile erledigt und wurde nachgeholt. SG möchte ein Commitment, dass die 
nächsten Protokolle in Zukunft fristgerecht abgegeben werden. Alle müssen mitarbeiten und 
sich an die Satzung halten.  
 

11.  Verschiedenes  
-Auf der Q wurde ein 3jähriges Pferd regelwidrig vorgestellt. Wie wird hier verfahren? SaG: Da es 
nicht den Weg ins Reglement gefunden hatte, kann nichts dagegen unternommen werden. Es war 
nicht im Reglement festgeschrieben, so konnte der Reiter es nicht wissen. Der Fehler wurde 
erkannt und es wurde sich dafür entschuldigt.  
-Den Termin der nächsten Mitgliederversammlung rechtzeitig veröffentlichen oder einen Reminder 
veröffentlichen. Der nächste Termin ist der 7. März.2026. 
 

SG bedankt sich herzlich für den tollen Input beim Züchterforum, und für die Disziplin und die gute 
Stimmung unter den Anwesenden. 
SG beschließt die Mitgliederversammlung um 18:08 Uhr. 

Dipperz, 01.03.2025 

     
__________________________________________ ____________________________________ 

Stephan Göb      Christa Ware 
Präsident, Versammlungsleiter    Geschäftsstelle, Protokollführerin 
 


